



COORDINADORA NACIONAL
PARA LA REDUCCIÓN DE DESASTRES

POSICIÓN DE GUATEMALA

**Quinta Plataforma Regional para la Reducción
del Riesgo de Desastres en las Américas**

Guatemala se caracteriza por ser un país multicultural, multilingüe y multiétnico, con una población proyectada de más de 16 millones habitantes, uno de los países considerado

mega diversos y ricos en recurso naturales. Pero también un país que ha sido afectado por el impacto de fenómenos naturales y cambio climático que provocan sequías e inundaciones afectando la calidad de vida de la población, sobre todo quienes viven en condición de pobreza o pobreza extrema aumentando sus niveles de exposición.

En los últimos años el riesgo se ha materializado, esto se traduce en pérdidas promedio de cuatrocientos quince (415) millones de dólares anuales y un acumulado de cuatro mil novecientos ochenta (4,980) millones durante los últimos doce años según informes de CEPAL y esto representa un alto costo para el país así como la pérdida de vidas en estos eventos.

El país ha desarrollado herramientas que buscan aumentar las medidas de prevención de la materialización de los desastres, a través de la Política Nacional para la Reducción de Riesgo de los Desastres en Guatemala y adaptando los marcos internacionales como el Marco de Sendai para la Reducción del Riesgo de Desastres 2015-2030.

Guatemala tiene la plena convicción que la Gestión Integral para la Reducción del Riesgo de Desastres constituye el paraguas en la que descansa el desarrollo seguro y sostenible. Y quienes trabajan en las instituciones que buscan la reducción, están firmemente convencidas, que el desarrollo de las acciones del Marco de Sendai tendrá resultados en beneficio de la población y compensará los desequilibrios que los desastres provoquen en las agendas de desarrollo.

De igual manera que para que la Gestión Integral para la Reducción del Riesgo de Desastres produzca los resultados esperados y necesarios es preciso que los Estados impulsen una cultura de gestión incluyente, en la que participen todos los actores, incluidas las

organizaciones de mujeres, de pueblos indígenas, jóvenes, personas con discapacidad y grupos en condiciones de vulnerabilidad y es una tarea de todos los sectores.

Invitamos a todas las organizaciones para que continúen sus esfuerzos para apoyar los proyectos que contribuyan efectivamente en la reducción del riesgo de desastres y en particular la implementación de actividades que contribuyan a la siete metas globales del Marco de Sendai para la Reducción del Riesgo de Desastres 2015-2030 de conformidad con las prioridades identificadas por los Estados y Socios no gubernamentales en las Américas.

Guatemala confía en que, al trazar acciones en el marco para la reducción de desastres en esta Quinta Conferencia incluya una firme exhortación a los Estados, especialmente los que se encuentran en vías de desarrollo, para que evolucionen de los conceptos que se centran en la respuesta, hacia el de Gestión Integral para la Reducción del Riesgo de Desastres, tomando en cuenta las ventajas que esto presenta en cuanto al aumento de la resiliencia y hacia un desarrollo más sustentable y digno para sus poblaciones.

Como país nos comprometemos a seguir trabajando en las medidas de reducción de Riesgo a Desastres, para beneficio de toda la población y trazar un camino orientadas a la protección de las personas y el empoderamiento de las comunidades.